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工總會慶晚宴千人赴會
梁振英殷曉靜招玉芳林鄭月娥主禮 鄭文聰膺新屆主席

香港文匯報訊（記者 黃晨）香港工業總會
第五十五屆會員周年大會暨會慶晚宴，昨晚假
會展中心舉行。行政長官梁振英、中聯辦副主
任殷曉靜、廣東省副省長招玉芳、政務司司長
林鄭月娥等蒞臨主禮。梁振英表示，特區政府
非常重視香港經濟發展，因為只有經濟發展，
政府才有足夠的經濟能力改善民生。特區政府
將繼續扮演好「超級聯繫人」的角色，為香港
工業企業開拓本地及外地市場提供幫助。鄭文
聰榮膺香港工業總會新一屆主席，各界友好、
粵港官員等近千人出席。

特首：適度有為支持經濟
梁振英指，特區政府一向支持香港經濟發展，經濟發
展才能改善民生，特區政府願意適度有為地支持香港的
經濟，包括香港的工業發展。他指，香港的工業在香港
以外的地方，所佔的生產總值相當高，所以特區政府關
心香港工業發展，不單只是關心本地，更關心廣大的香
港以外的市場和生產基地。他表示，香港作為「超級聯
繫人」，擁有「一國」和「兩制」的雙重優勢，確實是
可以好好發展經濟，同時通過發展經濟改善民生，特區
政府樂意支持大家在香港和香港以外的地方發展，為大
家開拓市場，提供更好的生產基地。
梁振英表示，貿發局每年有一個旗艦的節目，就是在
外面不同的主要國家，香港主要的貿易夥伴去辦
「Think Asia, Think Hong Kong」的一個推廣香港的活
動。在代表團中有大概一百多位工商、金融、專業界人
士，亦大約有40位廣東省的官員和企業家，與香港一
起「走出去」。這個就正正印證了香港作為一個「超級

聯繫人」，以及香港與廣東一起，除了「引進來」，還
可以一起「走出去」。他相信工業總會的理事和廣大會
員一定繼續為香港的工業界發聲發力，促進香港工業的
發展。

鄭文聰盼粵港政府加強支援
鄭文聰指，現時環球經濟復甦情況參差、國際市場競
爭激烈、珠三角營商環境充滿變化，自己深知責任重
大，未來將竭盡所能，繼往開來，繼續為業界發聲。他

表示，未來環保工業和電子商務將成為該會發展重點，
更將利用今年新增的創意工業，與現有各行業產生協同
效應、幫助該會轉型升級。他指，香港工業有極大發展
前景，希望粵港兩地政府繼續加強對業界支援，大家攜
手共創美好未來。

招玉芳呼籲把握三個機遇
招玉芳盛讚工總作為香港業界最有代表性的工商團

體，多年來秉承發展工商、繁榮香港、造福社會，凝聚

業界愛國愛港人士，推動實體經濟發展，同時大力支持
業界把握廣東發展時機、為廣東發展作出貢獻，推動粵
港兩地合作和轉型升級。她指，粵港合作已到了新階
段，冀望大家把握國家「一帶一路」發展戰略、廣東自
貿區、服貿自由化三個機遇，為粵港兩地互惠互利共譜
新篇章。
出席嘉賓尚包括：運輸及房屋局局長張炳良、勞工及

福利局局長張建宗、財經事務及庫務局局長陳家強、商
務及經濟發展局局長蘇錦樑等。

香港文匯報訊（記者江鑫嫻西安報
道）由文化部和陝西省政府合辦的「藝
海流金——絲路尋根之旅」內地與港澳
文化交流活動27日在西安啟動。港澳特
區政府官員、文化藝術機構負責人、文
藝界名人以及內地相關單位領導和專家
等百餘人將參訪兵馬俑博物館、黃帝
陵、法門寺等文化遺址，出席文化合作
論壇、陝西文化推介會，並就視覺藝
術、表演藝術、藝術推廣等方面進行交
流。
國家文化部副部長丁偉，陝西省副省

長姜鋒，中聯辦宣文部副部長朱挺，香
港民政事務局副局長許曉暉，港區全國
人大代表、立法會議員馬逢國，澳門民
政總署管委會副主席羅永德，澳門中華
文化藝術協會會長蘇樹輝等出席相關活
動。

丁偉望文化工作者把握機遇
丁偉在致辭中表示，文化是支撐中華

民族綿延發展的精神支柱，也是聯繫海
內外中華兒女的重要紐帶。內地與港澳
地區的文化聯繫日益密切，文化交流與
合作持續深化，三地文化發展優勢互
補、齊頭並進，加快推動了中華文化的
大繁榮大發展。希望三地的文化工作者
充分把握時代機遇、乘勢而上，自覺擔
當起建設文化強國的神聖使命。

姜鋒許曉暉羅永德致辭
姜鋒表示，陝西作為絲綢之路的起

點，傳承絲路精神責無旁貸。近年，陝
西與港澳在戲曲、音樂、歌舞、書畫等
方面交流合作頻繁。他希望通過活動讓

港澳嘉賓觸摸陝西厚重的歷史文化，進一步深化陝
港澳交流合作，促進三地共同發展。
香港代表團團長許曉暉、澳門代表團團長羅永德

分別致辭，希望通過交流不斷提升三地文化合作。
港澳文化界人士希望參與「一帶一路」文化建設。
本屆活動以「感知國風秦韻、體驗絲路文化、擴

大交流合作、增進彼此友誼」為宗旨，以弘揚優秀
民族文化傳統為主線，全面展示陝西省深厚的歷史
文化積澱和得天獨厚的自然、人文資源，包括參訪
文化機構、陝西文化推介、對口交流、學術論壇和
座談會、筆會、聯誼等活動，行程遍及西安、寶
雞、延安、韓城等地，以期拓展內地與港澳在文化
領域的交流合作。
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200青少年「紅色之旅福建行」會師古田
香港文匯報訊（記者 盧麗寬 龍岩報

道）「2015香港青少年紅色之旅福建
行」7月28日在龍岩上杭古田會址開
幕。來自香港50多所學校的近200名青
少年參加活動。
香港國民教育促進會主席、團長姜玉
堆表示，國民教育促進會舉辦紅色之旅
已有10年，到福建已是第四次。多年來
參加此活動的同學，無論在對於國家民
族的認識，還是對自己的中國人身份的
認識均有了不同程度的提高。相信此次
活動會成為營員們難忘的回憶。

認識閩西紅土地革命歷史
當日，香港青少年參觀了古田會址、
閩西革命歷史紀念館等。大部分團員對
龍岩這塊「紅土地」感觸深刻。風采中
學校務處的胡樂恩表示，香港對中國歷
史教育較少，到龍岩來讓他們更深入地
了解了革命歷史，接受了很好的革命傳
統教育，希望今後有更多機會來閩西這
個革命根據地。
中文大學的王達文說，他是個喜歡大
山的人，覺得龍岩比麗江好玩，龍岩不
僅山青水秀而且歷史文化厚重，有眾多
歷史文化遺產，讓他印象深刻。此外，
他很期待接下來福州行中的「三對一」

的結對交流。回去後會和同學一起分享
遊學歷程，同時也會和福建新交朋友在
QQ上、微信上多溝通交流及分享。

土樓神奇客家人淳樸好客
年僅12歲、來自北角循道小學的學生

姜明潼表示，平時有在書本和電視上關
注福建，關注土樓。此次來，她深深感
受到客家人淳樸好客，福建有許多名勝

古蹟，她希望多來福建。
香港布廠商會朱石麟中學的楊麗羚

說，土樓的建築風格讓她着迷，代表了
客家文化，也體現了客家人聚族而居的
風俗。閩西是重要革命根據地，她一定
要多看多聽多學。回去後要把所見所聞
告知大家，「我相信此次的遊學會是我
精彩人生的重要部分。」

尋根之旅300團員抵閩

另外，由國僑辦舉辦、國民教育促進
會和福建同鄉會承辦的「海絲情．桑梓
夢」2015年海外華裔及港澳台青少年
「中國尋根之旅」福建海絲文化營（香
港團）也在同一天前往福建，近300名
團員將在福建參觀8天。姜玉堆表示，
兩個團同一目的，就是通過客觀了解國
家風土人情和人文景觀，增加對國民身
份的認同。

香港文匯報訊（實習記者 土也、項
陽南京報道）7月28日晚，參加「兩
岸四地青少年相聚國旗下」活動的代
表們陸續抵達南京，其中來自港、
澳、台及內地的30餘名青少年代表齊
聚金陵飯店互動交流，表達對此次活
動的期待，同時希望活動圓滿成功。

盧金榮：港學子踴躍報名
香港菁英會主席盧金榮是此次活動
的代表之一，他也是中華全國青年聯
合會的委員，此前盧金榮已多次來南
京，積極參與促成交流活動。據其介
紹，這次活動在香港各大高校都引起
了不小反響，香港大學等高校青年學
子踴躍報名參與，希望親身體驗古都
南京的悠久歷史文化。
今年適逢紀念抗戰勝利70周年，兩
岸四地青年相聚南京，既希望能夠認
識歷史，同時也增進友誼，繼續兩岸
和平發展的道路。
盧金榮說：「香港的學生雖然對戰
爭歷史有所了解，但並不是很全面、
系統，加上還有一些有關抗戰事實方
面的爭議，所以得到這麼一個認識歷
史文化的機會，實屬難得，我們希望
能夠讓學生自己去體會，自己去尋找
歷史的答案。」
據悉，7月29日，千名兩岸四地青年

學生將在侵華日軍南京大屠殺遇難同
胞紀念館內舉行「相聚國旗下」的活
動，屆時，各地學生代表還將宣讀
《相聚國旗下，共建大中華》倡議
書。
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「全港購物節」送禮派優惠券

■■香港工業總會舉辦第五十五屆會員周年大會暨會慶晚香港工業總會舉辦第五十五屆會員周年大會暨會慶晚
宴宴，，主禮嘉賓梁振英主禮嘉賓梁振英、、林鄭月娥林鄭月娥、、殷曉靜殷曉靜、、招玉芳與該會招玉芳與該會
新屆主席鄭文聰及一眾副主席新屆主席鄭文聰及一眾副主席、、理事合影理事合影。。 黃偉邦黃偉邦 攝攝

■「藝海流金——絲路尋根之旅」陝西開幕。
江鑫嫻攝

■全體團員在世界文化遺產福建土樓前合影。 盧麗寬攝

香港文匯報訊（記者邵萬寬）「全港購物節」是全港
各區工商聯慶回歸品牌活動，該會為答謝市民支持，加
大宣傳力度及回饋市民。該會會長、「全港購物節」召
集人李鋈麟，副會長陳振發，執行委員會副主席沈安儀
等，昨日在灣仔港鐵站外向市民派發禮品和商舖優惠
劵，同時在全港設30多個攤位，派發禮物及商舖優惠
券。

李鋈麟陳振發等出席
李鋈麟表示，「全港購物節」連續舉辦3年，免費幫助

本港中小企推廣宣傳，已有逾1,200個品牌，約3,000間
商舖受惠。今年，全港各區工商聯再接再厲，8月將聯同
近3,000家商戶參與旅遊發展局之「香港FUN享夏日

禮」；並將於今年12月22日至2016年1月3日舉辦「全
港購物迎新歲」，通過活動幫助市民改善生活質素，促
進工商業者生意興隆，推動經濟發展。「全港購物節」
不斷改良，為商戶提供最稱心的市場策略，令市民受
惠，商家受益，營造良好城市形象。 根據該會問卷調
查，超過九成商戶認為「全港購物節」有助經營，當中
逾八成商戶認為提高了品牌知名度，客流量增5%至
10%。九成商戶生意額增加，當中約1成商戶生意額提高
20%至30%。 未來將繼續發展網上購物平台，為消費者
提供優惠快遞，令更多本地居民及外地遊客了解到本港
中小商舖的消費和優惠資訊。
本期活動期間，該會網站錄得超過20萬瀏覽量，微信
公眾號關注客戶激增至接近5萬人。

■李鋈麟(左三)與一眾會董局成員出席「全港購物節」答謝巡禮。
香港文匯報記者邵萬寬 攝

■李鋈麟向市民派送豐富的禮品和商舖優
惠劵。 香港文匯報記者邵萬寬 攝


